6.8.73. Cole d Du. 8 MAI Kopie an: 1151121(3:13114149)

153154150157 JR MJ JD,

Abidjan 28.4.1971 09h25

Politique

Berne

Mes 24 et 25. Le Président Houphouët-Boigny a parlé des échecs du neutralisme et du non-alignement et préconisé à l'intérieur des nations africaines puis entre elles et enfin entre continents et le reste du monde une paix passant par la neutralitée politique absolue "à la Suisse". Il a fermement rejeté à nouveau l'ideologie communiste. Il considère les blancs d'Afrique du Sud, avec lesquels est résolu à instaurer le dialogue, comme des Africains de plein droit au même titre que les Arabes venus en Afrique il y a de longs siècles. A question regardant incompatibilité entre neutralité et pactes militaires avec pays occidentaux, le Chef d'Etat a répondu que ces traités seront effectivement superflus le jour où la neutralité africaime sera une réalité. Il a cité à cet égard l'exemple suisse, grand pays parce qu'il représente de valeurs humaines et de générosité, où, après les vicissitudes de son histoire et la reconnaisance internationale de sa neutralité, les cantons n'ont plus eu à rechercher des alliances militaires entre eux ou avec l'étranger.

Informations plus détaillées suivront. La conférence de presse dura 5 heures.

Ambasuisse

E. 1 4 8 5 29.4.1971 16h00

